

¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

Fundamentales y eventos relevantes

- En China, el gobierno decidió ampliar el límite del déficit fiscal para 2023 hasta 3,8% desde el 3,0% establecido en marzo de este año. Así las cosas, el gobierno planea emitir deuda soberana por un billón de yuanes (equivalente a USD\$ 137 mil millones) que usará principalmente para inversión en infraestructura y ayuda en casos de desastres. Luego de la noticia, el índice accionario Hang Seng alcanzó una valorización de 2,4%. El avance de las acciones y optimismo de los inversionistas en China fue cortado por el anuncio del primer impago de un bono en dólares de la compañía Country Garden, el mayor promotor inmobiliario local en los últimos seis años. El fideicomitente CitiCorp declaró que la semana pasada se había cumplido el plazo máximo de 30 días luego de la fecha estipulada del pago de las obligaciones, sin dar más detalles al respecto. En medio de esto, es probable que el proceso de reestructuración que planeaba la empresa desde hace un par de meses se adelante e incluso deba ser más drástico de lo esperado. Es importante resaltar que el sector inmobiliario y la industria asociada representan cerca del 20,0% del PIB chino y que, de no recobrar la confianza de los inversionistas será difícil alcanzar los objetivos de crecimiento de corto y mediano plazo. El promedio de analistas y el gobierno prevén un crecimiento de 5,0% para 2023, una cifra que se ha puesto en duda en varias ocasiones este año, por riesgos sobre el consumo de los hogares y el sector inmobiliario.

- La confianza empresarial en Colombia tuvo resultado mixtos en septiembre, según la encuesta realizada por Fedesarrollo. La confianza comercial mejoró hasta ubicarse en 15,1% desde el 12,4% del mes previo, como consecuencia de una recuperación pronunciada en las *expectativas para el próximo semestre*, lo que podría estar asociado a la expectativa de desaceleración de la inflación y de menores tasas de interés en seis meses. En contraste, la confianza industrial, se deterioró, al ubicarse en septiembre en 0,8%, por debajo del 3,7% de agosto, aunque se mantiene en terreno positivo y por encima del mínimo alcanzado en abril de este año cuando el indicador se ubicó en -5,9%. El deterioro del último mes se dio como consecuencia principalmente de una caída de las *expectativas para el próximo trimestre*. Las cifras de confianza empresarial en septiembre dan señales positivas sobre el desempeño futuro de las ventas minoristas en contraste con un mayor deterioro de la producción industrial, lo que agrega incertidumbre alrededor de la senda esperada del crecimiento económico para lo que resta del año. Cabe recordar que el promedio de analistas espera un crecimiento económico de 1,2% en el consolidado de 2023.

- En Colombia, el ministro de Minas y Energía, Omar Andrés Camacho anunció que el ministerio logró levantar la suspensión de seis contratos petroleros de los 32 vigentes pero que se encontraban detenidos. Una tarea primordial para la soberanía energética del país y que cobra relevancia teniendo en cuenta la postura de transición energética del Gobierno. En el mismo evento y sobre el tema, el presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, mencionó: "Nunca hemos dicho que vamos a reducir, terminar o destruir el negocio tradicional (de hidrocarburos de Ecopetrol). Siempre hemos entendido que en la protección del negocio tradicional está la generación de recursos para la transición energética. La industria del petróleo en el país no se va a acabar". Finalmente, Roa se refirió a la situación energética actual del país, sobre la que declaró que aún no se descartan eventuales importaciones de gas, en medio de las preocupaciones sobre una posible crisis energética. La empresa ya está "evaluando proyectos para eventuales importaciones de gas desde donde sea", declaró Roa.

Las claves del mercado

- Los mercados financieros operan en terreno negativo hoy, en medio de una ronda de resultados corporativos en Estados Unidos que no lograron cumplir con las expectativas. El índice Dow Jones cae 0,16%, mientras que el S&P 500 lo hace 0,92%. Los tesoros en Estados Unidos operan con desvalorizaciones frente al cierre anterior. El rendimiento del papel a diez años se ubica en 4,90%. En Europa, el índice Eurostoxx 50 registra una desvalorización de 0,29%.

- Los precios del petróleo retroceden hoy a medida que el dólar aumenta su fortaleza internacional. La referencia Brent cotiza sobre US\$87,88/barril, mientras la referencia WTI se ubica en USD \$83,40/barril.

- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$4.192,99, a la baja frente al cierre anterior de \$4.217,0. Esto en medio de un comportamiento mixto en las monedas de otros países de América Latina. El mayor movimiento de la jornada lo registra el peso chileno que se aprecia 0,74%.